

**Anik Laplante**

Secrétaire

Commission spéciale sur la question de mourir dans la dignité (sic)

Édifice Pamphile-Le May

Télécopieur : 418 643-0248

csmd@assnat.qc.ca

Notre intérêt c'est l'invention, plus particulièrement les inventeurs. À chaque jour depuis 20 ans nous recevons des inventeurs, des gens dont l'étincelle initiale a abouti à une avancée à la science ou aux objets connus pour améliorer le confort de la vie en société.

Chaque petite merveille que nous côtoyons nous renvoie l'image de Celui qui a ordonné, organisé, voire donné l'impulsion originale à l'ensemble, à l'univers, à la terre, dont nos petits génies en découvrent une parcelle comme d'un feu d'artifice. Ainsi en est-il de la vie humaine, chaque jour, chaque minute en est une étincelle et la dignité en est de l'accepter de la vivre.

Elle a une conclusion, une fin, elle a des faiblesses, des inconvénients tel que la maladie, la douleur, que la médecine s'efforce de guérir, d'atténuer, et toujours un peu plus. La vie est un don, de même est don chaque être humain. Il est inestimable et unique et la dignité de vivre s'est de lui permettre de trouver sa place pour contribuer à l'avancée de la société en lui permettant de vivre dignement et en lui procurant tous les soins nécessaires. Et que les soins procurés n'aient pas pour intention de lui causer la mort.

*... Toutes les fleurs qu'il a créées sont belles, que l'éclat de la rose et la blancheur du lys n'enlèvent pas le parfum de la petite violette ou la simplicité ravissante de la pâquerette... J'ai compris que si toutes les petites fleurs voulaient être des roses, la nature perdrait sa parure printanière, les champs ne seraient plus émaillés de fleurettes... (Thérèse de Lisieux).*

Puissions-nous accueillir et aimer chaque personne et lui montrer qu'elle a du prix, qu'elle est inestimable, qu'elle soit en bonne forme, handicapée, ou affaiblie, et ce jusqu'à la fin naturelle.

Signé :

  
Paul BIRON, ing.

Date : 14 Juillet 2010